



## ROZONES

### Listo, el Abierto Mexicano de Tenis

Y donde están más que listos para llevar a cabo una nueva edición del Abierto Mexicano de Tenis es en Acapulco. Así se constató ayer en un recorrido que realizaron por la Arena GNP la presidenta municipal **Abelina López**, y directivos del certamen, que tendrá lugar del 24 de febrero al 1 de marzo. El Abierto, que este 2025 celebrará su edición 32, es ya una tradición en el destino de playa y en esta ocasión, nos comentan, ayudará a mandar el mensaje de fuerza y resiliencia tras los severos impactos que provocaron los huracanes Otis y John. En esta edición contará con la participación de jugadores como **Alexander Zverev, Taylor Fritz, Lorenzo Musetti, Ben Shelton, Holger Rune, Casper Ruud, Frances Tiafoe, Tommy Paul**, sembrados en el top 20 de la ATP. La asistencia de miles de visitantes, nos dicen, generará más de mil 200 empleos directos e indirectos y, se estima, una derrama económica superior a los 800 millones de pesos. Ahí el dato.

### PAN en el Senado cierra ciclo

Y quienes ayer cerraron su ciclo al frente de la bancada panista en el Senado fueron **Guadalupe Murguía** y **Enrique Vargas**. Y es que durante la plenaria que el Partido Acción Nacional celebra en Aguascalientes, entregaron la estafeta a **Ricardo Anaya**, quien fue designado como coordinador por el nuevo presidente del panismo nacional, **Jorge Romero**. Es sabido que Vargas y Murguía llegaron a coordinar al grupo parlamentario albiazul en tiempos de batallas complicadas. En el muy intenso primer periodo legislativo al PAN le tocó alzar la voz en los debates que se dieron de las reformas constitucionales finalmente aprobadas por la mayoría morenista y sus aliados. No obstante, quedó constancia de que entre las distintas fuerzas de oposición, el PAN aparece hasta ahora como la más consistente. Por lo pronto, Murguía cerró filas con el nuevo jefe de la bancada, mientras el segundo le deseó mucho éxito.

### Suben calificación a Quintana Roo

Relevante, nos cuentan, el anuncio que hizo la gobernadora de Quintana Roo, **Mara Lezama**, de que el pasado 23 de enero Standard & Poor's Global Ratings subió la calificación de la entidad que gobierna a "mxA+" desde "mxA-", con lo cual se ubica ya en el mejor nivel de su historia. La calificadora destacó que el estado ha logrado en los últimos dos años una fuerte mejora estructural de su desempeño presupuestal, por lo que también le otorgó una perspectiva estable. Vale la pena, nos comentan, echarle un vistazo a los factores que sustentan esta mejora: economía fuerte y dinámica, impulsada por la implementación de un sólido paquete fiscal en 2023 y el refinanciamiento total de la deuda de largo plazo en 2024. También, la decisión de no recurrir a la contratación de deuda de corto plazo y el alto nivel de los ingresos locales, que ya representan el 30% de los ingresos totales. Finalmente, la transparencia fiscal y la austeridad. Un logro relevante, nos hacen ver, para la administración de Mara.

### Defensa y ASF, enfoque preventivo

Y quienes ayer firmaron un convenio para establecer líneas de acción en materia de fiscalización fueron los titulares de la Auditoría Superior de la Federación, **David Colmenares**, y de la Secretaría de la Defensa Nacional, **Ricardo Trevilla**. Se trata de un acuerdo relevante, nos dicen, pues permitirá establecer una mesa de trabajo permanente para agilizar el intercambio de información para los trabajos de fiscalización de los ejercicios de las Cuentas Públicas 2024 y 2025. La colaboración entre ambas instituciones, se informó, pretende además que haya una mayor transparencia, una correcta supervisión del uso de los recursos públicos y promover estrategias de cumplimiento. Tanto el general Trevilla como Colmenares aclararon, por cierto, que las actividades que genera el acuerdo se llevarán a cabo de manera independiente a las facultades de fiscalización de la ASF. El convenio contempla desde la planeación, el desarrollo y la integración de informes de resultados hasta el seguimiento de las acciones promovidas por la Auditoría.



### **“Gaby va a reflexionar”**

Nos cuentan que, con fuerza interna en Morena o no, la intención de convertirse en partido de la agrupación Que Siga la Democracia, de la que es fundadora la vicecoordinadora guinda en la Cámara de Diputados **Gabriela Jiménez**, no cayó nada bien en el oficialismo, que ve la posibilidad de una fractura. De hecho, el coordinador de los diputados morenistas, **Ricardo Monreal**, llamó a su compañera de bancada a pensarlo, aun cuando su esposo encabeza ese esfuerzo. “Yo creo que Gaby va a reflexionar, es muy buena muchacha, es una mujer inteligente y no conviene ninguna fisura; es muy inteligente y aunque su esposo está encabezando este esfuerzo, yo espero que ella se mantenga en el movimiento. A todos los necesitamos en el movimiento, nadie sobra, todos son indispensables, todas son indispensables”, dijo. Al culminar su primera mañana legislativa, el diputado aseguró que existe libertad, pero dijo que hay la necesidad de mantener la unidad. Uf.

### **Cae otro edil en Chiapas**

Como parte de las acciones para restablecer el orden en ciertas regiones de Chiapas, ayer fue detenido el presidente municipal de Bella Vista, **Rosember López Roblero**, acusado de cometer delitos en contra de la comunidad. Es el segundo alcalde aprehendido en menos de 30 días, pues el 5 de este mes fue capturado el de Frontera Comalapa, **José Antonio Villatoro**. La Sierra es una de las regiones a las que durante mucho tiempo no entraron las fuerzas del orden, en parte porque los grupos delictivos usaban a la población para bloquear los accesos. El gobernador **Eduardo Ramírez Aguilar** prometió, desde su toma de posesión, que se recuperaría la tranquilidad y la paz en esas zonas. Ya se realizaron operativos a gran escala en Comitán, en La Frailesca, en Los Altos y en La Sierra, con decenas de servidores públicos —en especial policías locales— detenidos. “Hay autoridad”, expresó ayer el gobernador. ¿Cuándo se pondrán las pilas otros mandatarios de esa región? Pendientes.